

THIERRENS

«Tronches d'arbres» complète sa galerie de portraits



L'inauguration de «Tronches d'arbres» s'est déroulée samedi 22 juin dernier.

La découverte des nouveaux panneaux de «Tronches d'arbres» s'est faite samedi dernier juste avant l'assemblée générale de l'association du Bois des Brigands. C'est l'illustratrice Anick Courtois qui a commenté les différents panneaux et illustrations.

«On faisait des tabatières de son écorce, de son bois tendre des sabots et des balais de ses jeunes rameaux» Qui suis-je? A découvrir dans l'arboretum...

Le mini arboretum du Bois des Brigands est né d'une idée lancée en 2017. Une collaboration prend alors vie avec le Jardin Botanique de Lausanne en la personne de Joëlle Magnin-Gonze. La garde-forestière de l'époque Amanda Ruch établit une liste des essences se trouvant sur le site et Joëlle Magnin-Gonze écrit les textes. Intervient Anick Courtois qui, avec talent, ajoute les illustrations. L'arboretum s'appellera «Tronches d'arbres». Les 11 premiers panneaux présentent les différentes essences plantées après Lothar par Marcel Giger, garde forestier à cette époque. Pour les panneaux indicateurs, ce sont le SEMO Broye et Frédéric Jacot qui se chargent du travail. Les panneaux sont gravés, peints et posés par les jeunes du SEMO.

Lors de l'inauguration, Joëlle Magnin-Gonze fait remarquer qu'il y a encore quelques essences intéressantes à présenter. «Aujourd'hui, c'est chose faite! Un graphiste de la région, Steve Guenat de la société Idéesse, s'est chargé de la mise en page de ces huit nouveaux panneaux. Le Triage forestier de Saint-Cierges et environs a fourni les billes de chêne sur lesquelles les panneaux sont fixés, Gaëtan Fassler, le nouveau garde, s'est chargé de cette lourde tâche et l'équipe des employés communaux et du Triage ont mis en place les troncs», explique Marcel Vulliens, président.

Sur le sentier Tronches d'arbres, les nouveaux visages sont: sapin blanc, tremble, saule marsault, sequoiadendron ou séquoia géant, noisetier, cyprès de Lawson, bouleau verruqueux et thujopsis ou hiba.

L'assemblée générale de l'Association du Bois des Brigands se tient ensuite devant le refuge sous la houlette de son président Marcel Vulliens. 22 membres sont présents et 28 excusés. L'association compte 190 membres, dont 14 communes. Pour sa 19^e année de vie, l'association se porte à merveille et ses membres sont en augmentation suite à un courrier adressé aux entreprises de la région. Dans son rapport, le président rappelle que 2018 correspondait aux 20 ans de la manifestation à l'origine de la création de l'association: «Pour marquer le coup, nous avons invité les participants de l'époque. La rencontre a permis de partager de nombreux souvenirs. La Commune de Montanaire a convoqué toutes les sociétés locales pour les informer que l'assemblée générale des communes vaudoises aura lieu sur la Commune de Montanaire en 2023. La commune de Boulens sera associée à cette manifestation. Plusieurs activités en lien avec la nature ont été organisées durant l'année. Notre refuge «Le repaire» est très apprécié: en 2018, il a été loué ou mis à disposition 32 fois, un record». Les comptes se portent bien et sont acceptés à l'unanimité. Le budget 2019-2020, avec des dépenses d'infrastructures pour 13'000 francs, est aussi accepté à l'unanimité.

Réélu pour deux ans en 2018, le comité est composé d'Alexandre Bula (caissier), René Crisinel (constructions), André Pahud (publicité et manifestations), Thierry Devallonné (municipal, représente Montanaire au sein du comité), Gaëtan Fässler (garde forestier, animation didactique), Michel Gosteli (technique) et Marcel Vulliens (président, également en charge du secrétariat). La séance se termine autour du verre de l'amitié.

Dany Schaer

A l'agenda: le 7 septembre, découverte des sources de la région, en collaboration avec la commune de Montanaire et la Ville de Lausanne. Voir aussi www.brigands.ch; secretariat@brigands.ch